

EN SU CUENTA PÚBLICA 2024:

# Universidad del Alba apunta a liderar un cambio social en Chile a través de la inclusión y calidad

Recientemente, la casa de estudios conmemoró "El Día del Alba", donde su rector dio a conocer los avances y logros en equidad, calidad y descentralización.

"El trabajo todo lo vence, labor omnia vincit es el principio clave que debe guiar nuestro proyecto educativo en la formación de los líderes del mañana", destacó Rafael Rosell Aiquele, rector de la Universidad del Alba, en la reciente ceremonia de la Cuenta Pública 2024 de la institución, realizada en el "Día del Alba". En esta conmemoración, llevada a cabo en el aula magna de la sede de Santiago de la universidad y transmitida a las sedes de Antofagasta, La Serena y Chillán, la casa de estudios reafirmó su compromiso con una educación inclusiva y de calidad, recordando los desafíos tras la vandalización de su antigua casa central en 2019. "Este día simboliza un nuevo amanecer y el renacer de nuestra misión educativa en beneficio de la sociedad", afirmó Rosell Aiquele.

Según explicó el rector en la cuenta pública, la inclusión social es uno de los ejes fundamentales de la Universidad del Alba. En 2024, nueve de cada diez nuevos estudiantes ingresaron desde colegios municipales o subvencionados. Además, cerca del 95% de sus alumnos recibieron beneficios económicos. Ambos hitos "reflejan nuestro compromiso con la equidad y la movilidad social a partir del acceso a una educación superior de calidad", aseguró Rosell Aiquele.

Durante la ceremonia, el rector explicó también que este compromiso con la calidad se advierte en avances concretos, pues hoy el 92% de sus estudiantes cursan carreras certificadas o acreditadas. Además, la institución sigue avanzando en un proceso de acreditación internacional con la agencia alemana AQAS, que finalizará con una visita a Chile en abril del próximo año.

La Universidad del Alba destaca en empleabilidad en varias áreas de la salud. De acuerdo con cifras de la Subsecretaría de Educación Superior, en Medicina ocupa el primer lugar con un 98% de empleabilidad, seguida por Odontología en que ocupa el segundo lugar con un 79%. En Fonoaudiología se encuentra en el tercer lugar con un

55% y Enfermería cuenta con una empleabilidad del 90%.

Además, durante la cuenta pública se explicó que en el marco del plan de acción para el fortalecimiento de la docencia, la Dirección General de Investigación e Innovación continuó impulsando sus publicaciones científicas y participación en proyectos. En Vinculación con el Medio se llevaron a cabo más de 600 actividades, que beneficiaron a 28.000 personas, un 32% más que en 2023. En Internacionalización se aumentó un 50% los eventos académicos, destacando el III Congreso Hispanoamericano de Derechos Humanos y el VIII Congreso Internacional de la Red Latinoamericana de Posgrado de la UPUVEHU.

Por otra parte, en gestión la universidad mantuvo el impulso de la certificación de sus unidades bajo la norma ISO-9001 para mejorar la calidad y eficiencia de sus procesos y, en un contexto de mejora de una serie de indicadores en 2024, logró diversificar sus ingresos en un 15% a través de programas distintos al pregrado, avanzando en su sostenibilidad financiera.

En un gesto que simboliza el compromiso institucional con las regiones, el rector Rosell Aiquele anunció el cambio de la casa central de la universidad a la ciudad de La Serena. Esto implica la adquisición de un nuevo edificio, equipado con tecnología fotovoltaica que permite generar el 40% de su energía, lo que representará también un avance en sostenibilidad.

Como parte de la ceremonia se rindió un especial reconocimiento al sacerdote Butrus Zidan, quien ofició una misa de acción de gracia en rito católico maronita antes de la cuenta pública, lo que "marcó el inicio de una jornada en la que se reafirmaron los valores de inclusión, calidad y solidaridad que guían a la institución", explicó el rector.



El rector Rafael Rosell Aiquele durante la Cuenta Pública Institucional realizada en el aula magna de la sede Santiago de la Universidad del Alba.



El sacerdote maronita, padre Butrus Zidan, recibió un reconocimiento de parte de Rafael Rosell Aiquele, rector de la Universidad del Alba.

Marco Contreras, vicerrector de Administración y Finanzas de la Universidad del Alba; Dr. Juan Casado; Raquel Roldán, directora general de Investigación e Innovación; Mónica Meléndez, directora nacional del Sistema de Bibliotecas; y Cristian González, director general de la Escuela de Ingeniería, los tres de la Universidad del Alba.



Fabián Díaz, director de Docencia de la sede Santiago, junto a Carolina Latore, directora de Evaluación y Gestión Curricular, y Jorge Muñoz, director de Kinesiología de la sede Santiago, los tres de la Universidad del Alba.



Cristián Monckeberg, decano de la Facultad de Ciencias Sociales y Humanidades; María Verónica Morales, decana de la Facultad de Ciencias de la Salud; Cecilia Echeverría, decana de la Facultad de Ciencias Agrarias; los tres de la Universidad del Alba, junto a Marcelo Sánchez, integrante del Consejo Asesor de la Universidad del Alba y gerente general de la Fundación San Carlos de Maipo.

De la Universidad del Alba, Angie Rosero, estudiante de Medicina; María José Allaga, directora de Asuntos Estudiantiles de la sede Santiago; Hugo Sabroso, alumno de Medicina; Natalia Cabrera y Sara Basulto, ambas alumnas de Psicología.



Guido Meller, miembro del Directorio; Sandra Guzmán, vicerrectora académica, ambas de la Universidad del Alba; Regula Tanner, y Miguel Lecaros, vicerrector de Aseguramiento de la Calidad y Planificación de la Universidad del Alba.



Ricardo Bocaz, vicerrector de la sede Chillán de la Universidad del Alba, junto a María Soledad Cisternas, premio nacional de IDH FH 2014, y Félix Viveros, vicerrector de la sede Santiago de la Universidad del Alba.



Carolyn Marchant, directora general de Gestión de Personas; Mónica Guzmán, coordinadora de Vinculación con el Medio de la sede Santiago; Virginia Araya, de la Dirección General Programas Académicos Especiales y Nuevas Iniciativas; Susann Jiménez, coordinadora de la Dirección de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión; Cynthia Cortés, directora general de Vinculación con el Medio, y Nicole Figueroa, coordinadora de Prácticas Profesionales y Clínicas de la sede Santiago, todas de la Universidad del Alba.



Diego Zagal, estudiante de Derecho, junto a la Dra. Minibeth Villarreal, jefa de la Unidad de Investigación e Innovación para la Docencia, y Alejandro Aguirre, coordinador en la Dirección General de Investigación e Innovación, los tres de la Universidad del Alba.



Padre Butrus Zidan, Rocio Serrano, directora general de Internacionalización; Alejandra Bustos, secretaria general, ambas de la Universidad del Alba, y Fernando Silva, director del Centro de Extensión del Senado.



De la Universidad del Alba, Cristina Zegarra, estudiante de Medicina; David García, alumno de Derecho; Francisca Guajardo, directora general de Derechos Humanos, Equidad de Género e Inclusión, y Daniza Faúndez, jefa de gabinete de Rectoría.